
アンケート集計 集計日時 2022/5/25 17:26 回答者数 409  

質問 1 第１号議案 令和３年度事業報告 承認 407 否認 2  

質問 2 第２号議案 令和３年度会計報告 承認 407 否認 2  

質問 3 第３号議案 会計監査報告 承認 406 否認 3  

質問 4 第４号議案 令和４年度活動事業計画案 承認 407 否認 2  

質問 5 第５号議案 令和４年度予算案 承認 407 否認 2  

質問 6 第６号議案 令和４年度役員選出 承認 408 否認 1  

（未回答の方は、承認いただけたとみなしております） 

 

質問 7 ご意見、ご要望、ご感想、誠にありがとうございました。以下に回答させていただきます。 

＜ご意見・ご要望＞ 

 

・PTA 変革、ありがとうございます。こどもの教育は家庭だけでなく、学校、地域、社会で協力できると大変あ

りがたいです。PTA組織を時代や要望に あわせてより良いものに変えて、特技を活かし協力し合える関係がで

きたら良いなと思っています。PTA は親が社会のために活動している姿を見せる 良い機会かなと思います。が、

活動によって子供に皺寄せがきたり(会合に出るために夜一人で留守番させたり)、親の嫌々やる姿を見せるのは

本末転 倒かなと思っています。皆で PTA の意義を考え再構築する良い機会になれば。 

  

 → 貴重なご意見誠にありがとうございます。いただいたアドバイスを真摯に受け止め今後の PTA活動に活か

したいと思います。 

アドバイスの通り、親の活動を子どもに見てもらういい機会ですし保護者同士のつながりもできるいい

機会だと思っています。ただし、子どもへの皺寄せや嫌々やらされている状況は避けたいと考え、役員の業

務軽減等を少しずつではありますが取り組んでおります。例として、コロナ禍を理由に変更した理事会があ

ります。今までの完全集合型から、Zoomを活用し集合と Zoom のハイブリット型の理事会とし、小さいお子

さんがいるご家庭にも参加しやすい環境を整えております。これについては今後も継続していく予定です。

また、PTA 活動については学校からも子どもたちに PTA の協力があるからできていることをお伝えいただい

たり（ベルマークでの備品購入等）、小学校のブログを通じ、広く保護者の皆さまだけでなく地域の皆さまに

も PTA の活動を発信したりしております。PTA 活動の変革期です。引き続きのご指導よろしくお願いいたし

ます。 

 

・ 特別会計が分かりづらかったです。 

 

→ 大変申し訳ございませんでした。同様のご意見を複数いただいておりまして、今後改善したいと考えおり

ます。引き続きのご協力よろしくお願いいたします。 

 

・令和 3 年度 ＰＴＡ特別会計収支決算書の差異欄、支出合計と収入合計においてのみ予算額を決算額が上回っ

た場合にマイナスの値、下回った場合に プラスの値となっています。 間違いなのか意図的なのかは不明ですが、

予算額－決算額＝差異で統一したほうがいいのではないでしょうか？ 今回は決算については単純な誤りかと思

い読み替えて承認いたしました。 また、コミュニティセンターの駐車場拡張計画基金へ拠出しているようです

が、PTA として拠出する根拠はどこにありますか？（本来、市などの費用 で行うべきものでは？） 

 

 → ご指摘いただきまして誠にありがとうございます。 



 ご指摘の通り、特別会計収支決算書の表記については複数のご意見を頂戴しております。例年は収入を支出が

上回ることがございませんでしたので、表記方法の確認が不十分で申し訳ございませんでした。ご提案いただい

た内容を本部役員で検討し、今年度の収支決算書の記載の参考にさせていただきます。 

もう一点のコミュニティセンターの駐車場拡張計画基金への拠出ですが、コミュニティセンターは日頃より PTA

だけでなく放課後クラブ、佛生山らぼ、門前まつり、文化祭など、仏生山小学校の子どもたちの地域活動の一環

に必要不可欠な存在と考えております。以前から駐車場の問題があることも認識していたことと、仏生山地区は

古くから地域とのつながりが強く、地域の皆さまに子どもたちを見守っていただいていることを鑑み寄附をいた

しました。寄附金も会員の皆さまから毎月徴収させていただいている本会計ではなく、門前まつりやチャリティ

バザーで保護者の皆さま、地域の皆さまにご協力いただき得た収入から捻出しております。理事会でも議論とな

りましたが、本会計ではなく地域の皆さまからご協力いただいた特別会計からの捻出を前提に可決となりました。

事後報告となり誠に申し訳ございません。 

 ＊以下 PTA会計についてのご説明を記載いたします。会計についてはなかなか理解が難しいところもあると思

いますので、ご確認いただけますと幸いに存じます。 

【本会計】 

会員のみなさんから毎月集金をしている会費が収入源となっている会計です。 

子どもたちの学校生活を充実させるために使われています。環境充実として花の苗、熱中症対策として持参した

お茶がなくなった時の補充、新型コロナの感染予防の資材の購入など、子どもたちが安心・安全で、より充実し

た学校生活を送れるよう、色々な場面で必要とされるものに対して支出しています。 

【特別会計】 

これまでの PTA 役員の方々が、門前まつりやチャリティバザーで子どもたちや保護者、地域の方が物品を購入

してくださって得た利益が収入源となり積み立ててきた会計です。 

特別会計は地域との関わりのあることや、行事、まとまった金額のもの等に関して使われています。例えば卒業・

入学式で必要なもの、通学路として使わせて頂いている私道の舗装費用に支出したこともあります。今後起こり

うる地震などの災害時のための緊急資金も含まれています。また子どもたちが楽しみにしている門前まつりや大

名行列の協賛金もこの特別会計から支出しています。 

学校内だけでなく、地域との関わりも含めて、子どもたちに還元されている形です。 

 

・役員の皆様，お忙しい中ありがとうございます。 以下見当違いの意見でしたら，お赦しください。 ①一般会

計の繰越金が多額であることが気になりました。会費を原資とする一般会計は，本来単年度で収支ゼロに近づけ

ていくべきものですので，余剰金が多く発生しそうな年は，３月の集金をしない等 単年度で調整する方法を検

討されてもよいのではないかと思いました。 ②収支決算書の差異欄の数字を一般的な「決算額－予算額」に統一

されたらよいのではないかと思いました。現在は場所によって表記が入り乱れて いるようにみえます。 

 

 → ご意見いただき誠にありがとうございます。 

   ご指摘いただきました点について回答させていただきます。 

① ご指摘の通り、繰越金が多いことも事実です。過去の繰越金については今年度１３０周年を迎えるた

めの記念事業に向けて蓄えていたことと、昨年度末に撤去した遊具を復活する際、PTA 会費からの補

助も考えております。その他、災害等含め緊急事態に備える必要も考え現在の繰越金額となっており

ます。 

しかしながらこれ以上は繰越金を増やさないため、また昨今のコロナ禍での行事中止等を鑑み、昨年



度、一昨年度は２月、３月の会費徴収を中止とさせていただきました。今後の財政を考慮し、会費徴

収についても検討事項とさせていただきます。 

② ご指摘誠にありがとうございます。同様なご指摘を複数いただいておりますので、早急に検討し今年

度の収支決算書での改善を目指します。 

 

 

・役員数を減らしても、役員カウントの規則が今まで通りなのか等、うやむやなことが多い。その上 PTA 未加

入者も増えて、加入者ばかり負担大になる のでは、本末転倒な気がします。  

 

→ご指摘いただき誠にありがとうございます。 

役員のカウント制は任意団体として加入同意書を提出していただくことと同時に検討しております。し

かし、現時点ではどのように役員制度を改革していくか議論中でございます。小学校はまだまだ保護者のご

協力が必要な行事があることも事実です。その中でいかに役員カウントを減らして子どもたちの安心・安全

な学校生活が継続できるかを検討しております。加入同意書を提出していただく初年度として、今しばらく

検討の期間を設けさせていただきたくお願いいたします。加えて、皆さまが加入したいと思える PTAを目指

して活動してまいります。引き続きのご協力を重ねてお願いいたします。 

もう一点追加事項といたしまして、コミュニティセンターに設置しているご意見箱に PTA 役員を子ども

一人につきワンカウント制度への変更希望の投書がございました。この投書につきましても、この項の回答

をご参照くださいますようお願い申し上げます。 

 

・ 役員を選挙制にすると良いと思います。 

 

 → ご要望ありがとうございます。 

 本件、本部役員との理解でよろしいでしょうか。今後理事会で選挙制について議論をしていきたいと

思います 

が、この数年は PTA の変革期であることもあり、体制を整えることに注力させていただけると幸いに存

じます。 

また選挙制となりますと、選挙管理委員会の設定、立候補者・推薦者等の仕組みづくりをどのように行

うかを議論しなくてはなりません。具体的な得策がございましたらご意見ください。 

 

・特にありません 行事はなるべく少なくがよいです。  

 

 → ご意見ありがとうございます。 

行事についても保護者の皆さまのご負担になることは軽減しつつ、子どもたちの学校生活が楽しく充実

したものとなるような活動を心掛けたいと考えております。引き続きのご支援よろしくお願いいたします。 

 

＜ご感想・激励のメッセージ＞ 

 

・新しい時代の PTA 活動に協力していきたいと思います。  

 

 → PTA 活動へのご理解とご協力、誠にありがとうございます。PTA 活動は変革期を迎えておりますなか心強

いお言葉ありがとうございます。引き続きのご協力をお願いいたします。 



 

・家で確認できるので、いいと思います。  

 

 → ご意見ありがとうございます。新しい手法で保護者の皆さまの負担を少しでも軽減したいと考えておりま

す。引き続きのご協力よろしくお願いいたします。 

 

・お世話になっております。 今年度もよろしくお願い致します。  

 

 → こちらこそ、PTA 活動へのご協力誠にありがとうございます。今年度もご指導ご鞭撻の程、よろしくお願

いいたします。 

 

・よろしくお願い致します。  

 

 → 日頃から PTA活動へのご理解、ご支援誠にありがとうございます。引き続きのご協力よろしくお願いいた

します。 

 

・色々と生徒や保護者の為にいつもありがとうございます！感謝感謝です！  

 

 → 日頃からの PTA活動へのご理解ご支援ありがとうございます。暖かいご声援をいただき益々健全な PTA活

動をしていこうと襟を正しました。引き続きのご協力よろしくお願いいたします。 

 

・大変お世話になり、誠にありがとうございます。  

 

→ こちらこそ、PTA 活動へのご協力誠にありがとうございます。今年度もご指導ご鞭撻の程、よろしくお願

いいたします。 

 


